

# Profesores protestan contra despidos en Quilpué y hoy analizarán caso a caso

Cerca de 150 docentes de la comuna fueron desvinculados. Advierten que si no se soluciona este problema, recurrirán a acciones legales que podrían retrasar el inicio del año escolar.

Ryoko Kanazawa  
 La Estrella de Valparaíso

**E**ste lunes distintos estamentos de carácter nacional, regional y comunal del Colegio de Profesores, encabezados por su presidente nacional Mario Aguilar, se manifestaron en las afueras de la Corporación Municipal de Quilpué para protestar contra las medidas implementadas por la gestión de la alcaldesa Carolina Corti, que incluyen, según denunciaron, despido de docentes, cambios arbitrarios de funciones y otras vulneraciones laborales que afectan a la comunidad educativa de la comuna.

El presidente comunal del Colegio de Profesores, Gustavo Castro señaló que a pesar de haber sostenido cuatro reuniones con la Corporación Municipal de Quilpué (CMQ), presidida por la dirección de Corti, no se han logrado acuerdos significativos.

"La verdad que es un diálogo de sordos porque a nosotros nos dicen una cosa y después hacen otra cosa", afirmó el líder



LOS PROFESORES SE ENCONTRABAN EN LAS AFUERAS DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL

gremial.

Por su parte, el presidente regional, Francisco Rodríguez, enfatizó que "la educación pública necesita estabilidad laboral" y que "las decisiones de gestión basadas en números azules y rojos no tienen relación con la realidad", haciendo un llama-

do a buscar soluciones mediante el diálogo con las autoridades que correspondan.

Mario Aguilar, líder nacional de los docentes, advirtió que estas medidas representan un "pésimo inicio" de las nuevas autoridades comunales y que los despidos afectarán sig-

nificativamente la calidad de la educación pública en Quilpué.

"No se mejora la educación despidiendo profesores", afirmó, agregando que estas acciones dejarán a los colegios funcionando por debajo del mínimo necesario, afectando programas de apo-

## 23

establecimientos municipales se verían afectados: 20 colegios y 3 escuelas rurales.

yo y la capacidad de realizar reemplazos.

Tras la reunión con la Corporación Municipal de Quilpué, Castro informó varios avances. En primer lugar, aseguró que los docentes actualmente en cambio de funciones mantendrán su situación sin necesidad de evaluación del Compín, bastando solo una justificación fundada, como un informe médico, con el respaldo del Colegio de Profesores.

También confirmó que se respetará la cláusula de 'confianza legítima' para quienes tengan más de dos años de antigüedad. Por otro lado, anunció que Aguilar gestionará recursos adicionales con el Ministerio de Educación para compensar el déficit municipal. Un logro destacado fue la reincorporación de la profesora Pauli-

na Toledo, representante del Colegio de Profesores comunal, al Colegio Jorge Rock-Lara.

Finalmente, señaló que hoy la directiva, en conjunto con la Corporación Municipal, revisarán la situación de los docentes desvinculados en cada establecimiento.

Luego de ello, los profesores se trasladaron hasta el municipio de Quilpué.

"Nos dijeron que informarán a la alcaldesa nuestro petitorio", señaló Paola Gutiérrez, tesorera del Colegio de Profesores de Quilpué, quien, además, advirtió que, de no respetarse los derechos, se tomarán acciones legales que afectarían el inicio del año escolar en marzo.

Según lo acordado entre las partes, este martes 21 de enero a partir de las 9.00 horas, las dirigencias comunales y regionales del Colegio de Profesores junto a las autoridades del Municipio de Quilpué analizarán caso a caso las 150 desvinculaciones y los otros temas que afectan al profesorado de la comuna. ☺